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Les travaux à LIMAY et à FRESNE LE 
PLAN, avancent bien. Nous sommes dans 
les temps pour une mise en service en 
juin avant la moisson. 
 
L’approvisionnement en engrais azotés 
solides sera tendu. Des pannes ont été à 
déplorer dans certaines usines 
européennes. La réception de nos 
commandes morte-saison vient tout juste 
de se terminer. Nous avons suffisamment 
de marchandises pour servir les 
adhérents qui ont passé commande. Par 
contre, nous ne fournirons aucun non-
adhérent et nous accepterons les 
commandes de dernières minutes dans la 
limite du disponible. 
 
La règle peut paraître stricte, mais le 
nouvel agrément phyto, n’autorise aucune 
personne, excepté le personnel de la 
coopérative à entrer dans nos magasins 
phyto. Vous êtes donc invités à rester à 
l’extérieur de ceux-ci lors de vos 
enlèvements. Merci de votre 
compréhension. 
 
Une nouvelle promotion « Atouts 
jeunes » est en cours de constitution. Si 
vous êtes intéressé(e) par ce programme 
de formation destiné aux jeunes 
adhérents, merci d’en parler à votre 
technicien. La réunion de lancement de 
cette nouvelle session se tiendra le 12 
juin, à l’occasion de la journée 
technique. 
 

A VOS AGENDAS 
 

L’Assemblée Générale Extraordinaire 
appelée à statuer sur la 

revalorisation du capital social se 
tiendra le :  

Lundi 14 avril à 18h00 à DOUAINS 
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Nous y voilà…
 
 
        Certains vont penser que je fais allusion au printemps qui pointe le bout de son nez et qui 
nous rappelle que la nature va vite nous mobiliser pour les travaux des champs.
        Ce n’est pas mon sujet et aujourd’hui les services administratifs ont bouclé notre 
revalorisation du capital social et je voudrais remercier Jean
travail qui a été réalisé. Cela peut paraître aux yeux de certains un problème secondaire et 
personnellement je pense que cette étape est la dernière que devait passer SEV
comme une entité bien établie. 
         Les pseudo adhérents qui ne travaillaient plus avec SEV
nos listes. Les retraités qui le souhaitaient, ont été remboursés immédiatement.
         Il reste tous les autres… et s’ils l’acceptent lors de l’Assemblée générale du 14 avril 
2014, les retraités rejoindront le collège associés non coopérateurs, avec le capital réévalué qu’ils 
gèreront à leur idée. 
 Les adhérents actifs profiteront également de cette réévaluation, et possèderont un nouveau 
montant de capital.  
 
          Vous savez à quel point je suis attaché aux grands principes de la coopération
homme une voix ; équité ; transparence ; détention de capital social à hauteur de son 
engagement…. 
           Nous avons un statut particulier, nous devons en profiter mais aussi en respecter les 
règles ; le capital social est la première. 
 
           Comme je le disais en préambule SEVÉPI est aujourd’hui «adulte
collectivement d’en assurer la promotion pour que ceux qui veu
toute connaissance de cause et que l’engagement de tous nous permettent d’avoir les meilleur
performances. 
 
             Enfin et pour conclure je vous souhaite à tous une bonne campagne
et de la qualité. « N’oublions pas les protéines » elles sont indispensables pour l’exportation de nos 
céréales. 

  

Le Président 
Laurent LEVESQUE

 
 

 

Bulletin d’informations N°49 

… 

Certains vont penser que je fais allusion au printemps qui pointe le bout de son nez et qui 
vite nous mobiliser pour les travaux des champs. 

Ce n’est pas mon sujet et aujourd’hui les services administratifs ont bouclé notre 
l et je voudrais remercier Jean-Luc et ses équipes pour l’immense 

réalisé. Cela peut paraître aux yeux de certains un problème secondaire et 
personnellement je pense que cette étape est la dernière que devait passer SEVÉPI pour s’affirmer 

lus avec SEVÉPI ont été remboursés et rayés de 
le souhaitaient, ont été remboursés immédiatement. 

… et s’ils l’acceptent lors de l’Assemblée générale du 14 avril 
le collège associés non coopérateurs, avec le capital réévalué qu’ils 

Les adhérents actifs profiteront également de cette réévaluation, et possèderont un nouveau 

é aux grands principes de la coopération : un 
; détention de capital social à hauteur de son 

nous devons en profiter mais aussi en respecter les 

ÉPI est aujourd’hui «adulte» et c’est à nous tous 
collectivement d’en assurer la promotion pour que ceux qui veulent nous rejoindre le fassent en 

que l’engagement de tous nous permettent d’avoir les meilleures 

Enfin et pour conclure je vous souhaite à tous une bonne campagne : des rendements 
elles sont indispensables pour l’exportation de nos 

Laurent LEVESQUE 

Contact SEVÉPI 02.32.77.37.31 
hue@sevepi.fr 

 

Mars 2014 



                                                                                                                                                                                                                                                                                                           
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Retour des financiers sur les matières 

premières 
 

BLE : Le début du mois de mars a été marqué par le retour du blé sur 
Euronext au dessus du niveau psychologique des 200€/t, pour la récolte 
2013 dans un premier temps puis la 2014. La situation en Ukraine a en 
effet poussé les opérateurs financiers à se couvrir massivement sur les 
matières premières (agricoles ou non), considérées comme des valeurs 
refuges si un conflit international venait à éclater. Outre les tensions 
politiques, la météo commence également à inquiéter avec un déficit 
hydrique marqué en Ukraine, Russie, Kazakhstan et sur les plaines US. Côté 
demande, la dynamique export est toujours là, avec pour la France une 
hausse de 20% des exportations hors UE par rapport à l’année dernière à 
même date. 
 

ORGE : En mouture, toujours un manque d’intérêt de la demande face à la 
compétitivité du maïs. 
En brasserie la récolte 2013 est considérée comme quasi bouclée. Sur la 
2014, la prime de risque sur les semis semble s’effacer avec le retour d’un 
temps propice aux travaux des champs. 
 

MAIS : Le rapport USDA du 10 mars fait état de stocks de report US en 
baisse, conséquence d’une bonne demande export mais sans effet sur le 
marché car anticipée par les opérateurs. Les regards se tournent 
aujourd’hui vers les semis à venir : côté US le retour de températures 
chaudes sera nécessaire pour une bonne implantation, côté Ukraine le 
déficit hydrique cumulé au manque de trésorerie des exploitations 
pourraient pousser les agriculteurs à privilégier d’autres cultures.  
 

COLZA : Même timing qu’en blé, mais pour des raisons différentes le colza 
a franchi son seuil psychologique sur la récolte 2013 (400€/t Euronext). 
C’est le manque de graines pour la trituration sur les marchés français et 
allemands qui a enflammé les cours. En toile de fond, on retrouve les 
difficultés logistiques sur le canola canadien et la soudure entre les récoltes 
nord et sud américaines de soja qui se prolonge, faute de conditions de 
récolte favorables au Brésil. Dans ce contexte, le rapport USDA du 10 mars 
commence à prendre en compte les problèmes sur le soja sud américain 
avec une production brésilienne revue en baisse à 88.5 millions de tonnes, 
malgré cela toujours au-dessus des attentes du marché.   
 
PROTEAGINEUX: La demande en féveroles françaises s’est éclipsée avec 
l’arrivée de l’origine australienne. Cependant, une fenêtre de tir pourrait 
s’ouvrir prochainement avec le retour des industriels pour des couvertures 
sur les échéances éloignées. En pois jaune, quelques affaires ponctuelles 
mais l’attention est plutôt portée sur les semis imminents. 
 

Nicolas PONS (11/03/14) 

Fertilisation azotée 

 

Dans les mois à venir, le blé français devra relever le défi de la protéine afin 
de conserver ses débouchés. Les outils d’aide à la décision (OAD) apparaissent 
comme une des clés dans la réussite de ce challenge. Avec plus de 10 000 
hectares couverts par les différents conseils Farmstar (mesure de la biomasse, 
préconisation des apports, évaluation du risque de verse et depuis cette 
campagne, construction de carte de modulation au format de votre console 
directement depuis votre portail) c’est l’OAD le plus utilisé sur le secteur 
Sevépi.  
 

 
 
 
Aujourd’hui, des technologies alternatives voient le jour et le service technique 
de Val’Épi, toujours à l’écoute des nouveautés, a ainsi lancé un programme 
expérimental sur les drones. Dans le cadre de ce programme, deux vols ont 
déjà été effectués en entrée et sortie hiver afin de mesurer la biomasse d’une 
parcelle de colza, avant de poursuivre les essais sur blé. A l’issue de ces vols, 
le système a construit une carte de préconisation et un fichier de modulation 
exploitable par l’agriculteur depuis son pulvérisateur. La pertinence de ce type 
de préconisation doit encore être évaluée via les résultats des essais 
fertilisation azotée blé et colza. 
 

 
 
 

 
 

Alain LALOI et Pierre-Baptiste BARON 

Compte-rendu 

du conseil d’administration 
 

Lors de la réunion du 4 mars 2014, le conseil a : 
 

‒ Fait un point commercial. A fin janvier le CA appro est stable et la collecte progresse de 0,2 %, 
‒ Etudié les positions de vente de la coopérative et décidé du versement de compléments de prix, 
‒ Echangé sur le règlement moisson et approfondi le principe d’une incitation à la protéine blé, 
‒ Fait le point sur les travaux de Limay et Fresne Le Plan qui se réalisent dans les délais prévus, 
‒ Ecouté le rapport du groupe de travail «politique commerciale», 
‒ Statué sur les remboursements transferts, souscriptions et sur le projet de revalorisation du capital social. Une assemblée générale extraordinaire 

est convoquée le 14 avril pour statuer sur ce projet (voir édito) 

 
Jean-Baptiste HUE 

 


